

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Fecha memorable

Hoy se han cumplido 26 años que el pabellón nacional fué bandado en las aguas americanas. Se han cumplido 26 años que nuestros bravos marineros pusieron may alto el nombre de España, luchando con una desigualdad de fuerzas enorme contra la flota americana y escribiendo en la Historia una de las dolorosas y brillantes páginas que asombrarán a las generaciones venideras.

El 19 de agosto de 1898 fué también día memorable. Días de pesadilla fueron para España, aquellos días en que el país en continuo zambra esperaba con ansiedad las noticias y partes oficiales de Cuba. Ya los americanos habían bombardeado por tres veces el litoral de Santiago, el 31 de Mayo y el 8 y el 6 de Junio, habiendo frusado los repetidos intentos que hicieron para desembarcar cerca de Punta Cabrerá, en la costa inmediata a Santiago. Sin embargo diez dias después logró el enemigo desembarcar en Guantánamo, después en Daiquiri y Punta Brancos con 773 oficiales y 14546 soldados y los nombres de Yurgun, Lomas de San Juan, El Cañey y Agadores se repetían con entusiasmo en toda la península; pero como presintiendo los días amargos que se acercaban, una inextinguible súplica, un malestar general se notaba en la Nación.

Y fué Oroviesco, quien demostró ante el mundo entero hasta donde llega el poder de las armas españolas.

Fuó él, quien alzado con sus barcos medio destruidos, en medio el pabellón de combate en el alto del "Leñista María Teresa", dió ante ese mismo mundo que le juzgaba tan hermoso gesto de heroísmo, infundido hasta nuestros días en los anales de las marinas de guerra.

Hubo muchas notas de heroísmo; algunas de ellas por parte de los marineros. Uno de los del "Vizcaya" llegó con un brazo menor; una granada se la había llevado y sólo le colgaban del hombro algunos fragmentos; sin embargo, aquel hombre subió por la escala sin ayuda de nadie y saludó militarmente, con gran solemnidad, al poner el pie sobre cubierta.

Una bala enemiga le había llevado a otro la pierna izquierda, cortandole por la rodilla, la cogió y se la llevó a bordo y al llegar saltó también sin que el dolor alterara un solo músculo de su rostro.

Muchos hechos de heroísmo podíamos recitar, pero esta no es la ocasión para recordar pasadas heridas.

EL ECO DE CARTAGENA al cumplirse el 26 aniversario de tan glorioso desastre no puede menos de enviar hacia el lugar donde yacen nuestros bravos hermanos el más cariñoso de sus recuerdos y una súplica de oración por aquellos héroes que ya encumbieren.

BALTASAR BLANCO

De Sociedad

Los que viajan

En el correo de hoy ha llegado de Madrid el nuevo Intendente de Marina de este Departamento señor Don Agustin Masaguer, acompañado de un distinguido esposa e hijos. Desembarca en la estación de los Sca. de Masaguer en esta ciudad, donde encuentra con numerosas amistades, les sea grata.

A Carreón (Pontvedra) ha marchado con su esposa el capitán de corbeta Don Eduardo Garcia Ramirez.

—Precedente de Madrid, enfermo, ha llegado nuestro querido amigo que hace poco era croquista de futbol de este diario Don Luis Martínez Laredo.

—De Córdoba, D. Angeles Olemenzón de Gonzalez con sus bellísimas hijas.

—De Madrid, los jóvenes alumnos de la Escuela de Ingenieros D. Francisco Alvarez y D. José Luis Soler.

—De Barcelona, Don José Vilas Gomez.

—De Murcia, el oficial del Ayuntamiento D. Agustín Valdivieso.

—A Granada, D. Joaquín Moncada Mora se acompaña de su distinguida esposa.

—De Tetuán, el exiliado a Cortes D. José Mestre Zapata.

—De Madrid, el contador de F. egata D. Antonio Garcia de Leuz y el Capitán de Infantería de Marina D. Nicolás Libregat.

—De sus posesiones en la Aljorra el Coronel retirado de Infantería de Marina D. Bernardo Gonzalez y familia.

—A sus posesiones de La Aparceida han marchado doña Ana Martínez, viuda de Manzanares y sus hijos los señores de Aguirre.

—De Madrid han venido al General Auditor don José Tapia y su esposa doña Pura Manzanares.

Notas varias

En la capilla del Corazón de Jesús de Santa María de Gracia ha recibido esta mañana por vez primera el Señor Sacramentado el niño Juanito Soler Cantó, primogénito de nuestro Director.

Ha oficiado la Santa Misa en Ho, el prebitero don Francisco Soler y le ha acompañado en tan dichosa acto sus padres y abuelos.

El arcipreste dirigió el pequeño comulgante una sentida plática, muy conmovedora, y el Señor don Federico Morales ha cantado elegidos motetes acompañados por el organista don Antonio Moreno.

Recibe nuestra más sincera felicitación.

—Ha sucedido al empleo inmediato los Sargentos de complemento del Regimiento de Cartagena Don Manuel Maxia, Don José de la Guardia Ballester, Don Alberto Gomez, Don Antonio Gomez y Don Rufino Profasi.

A todos les enviamos nuestra enhorabuena.

—La distinguida señora y notable profesora D.ª Matilde Palmer de Madrona ha obtenido un año más un señalado triunfo al presentar a exámenes a sus alumnas en el Conservatorio de Madrid, según vemos por las calificaciones obtenidas:

La señorita, Anita Gal Garrido, 3.º Solfeo, Notable y 1.º piano Aprobado.

La señorita Rosario Ramal Roca 1.º 2.º 3.º Solfeo, Sobresaliente, 1.º 2.º 3.º 4.º piano Aprobado.

La Señorita Lina Lopez Ayer, 1.º 1.º 8.º Solfeo, Sobresaliente. Habiendo solicitado concursar, gracia que le fué concedida, otorgandole 2.º premio entre 13 opositores. También ha aprobado 1.º 2.º 3.º 4.º de piano.

La señorita Lola Sánchez Fabas, ha aprobado: Música e Historia de la Música, 1.º de Armonía, 1.º y 2.º de acompañamiento al piano y Música de Salón esta última con nota de sobresaliente, 7.º de piano Aprobado y 8.º Sobresaliente, solicitando también opción a premio donde le fué concedido en segunda lucha con verdaderos artistas el segundo por unanimidad, difícilísimo de alcanzar por ser alumnas libres.

En los años que han aprobado estas señoritas no hay otra calificación que Aprobado o Suspenso.

Al simpático niño Juanito Soler Cantó, en el venturoso día de su Comunión primera

I
De dicha inefable tu espíritu hoy goza,
Que eternal ventura te otorga sin fia
Aquel Rey de reyes que decía a las turbas:
«Dejad que los niños se acerquen a Mí.»

II
Entrando en tu pecho quien hizo los mundos
Hoy de tu alma hace divino vergo,
Aquel soberano Señor de los Cielos
«Que ansia que los niños se acerquen a E'».

III
Algo más que un niño tú eres hoy, Juanito:
La divina gracia te ha hecho serafín,
La gracia inefable de Aquel Dios que dijo:
«D-j-q que los niños se acerquen a Mí.»

DR. NEMESIO DE HEREDIA
(El Kapañoleto)

Cartagena. Hoy 37 1924.

—Ha sido nombrado Ayudante del General de brigada de Ingenieros de la Armada don Felipe Britas Rueda, el comandante de Infantería de Marina don José Cardona Juliá.

Letras de luto

En la iglesia de Santa María de Gracia y oficiada por el señor Arcipreste, se ha dicho esta mañana a las ocho y media una misa de requiem de sufragio del alma de la señora doña Amelia de la Torre viuda de Nicolich. A su hija, la ilustrada profesora de Instrucción Doña Elisa Nicolich, en viamos nuestro pésame.

La perfumera Alvarez Gómez

Puerta de Murcia, 24,
acaba de inaugurar un bonito salón de manicura, que tiene el honor de poner a disposición de su distinguida clientela, cuyo servicio, para señoras y señoritas, es un constante deseo de corresponder al favor que le dispensa el diario, oficio absolutamente gratuito, por unos días.

DESDE MADRID

La fortaleza puede ser generosa

Aunque yo no sea partidario del silencio, como lo soy a otro serlo, de la discreción periodística, he espléndido mas de una vez al Directorio, porque no consentía el masoquismo constante, con finalidades, en casos nada mercederos de los, del problema de Marruecos.

Lo he espléndido, porque tengo el convencimiento de que las llagas y las heridas pueden curarse por el hiérrico y por el fuego, pero en manera alguna quitándoles los vendajes y resacándoles a la vista del público. Lo que se ha hecho así, era torcedores y escandalos.

El Gobierno viene afirmando, de algún tiempo a esta parte, que va a resolver el problema de Marruecos o que lo mitigará tanto las relaciones que madura, que podrá darse punto meses que por cegado lo que, desde el año nuevo, es a manera de un pez: Aíró, que se braga parte de la sangre y de los canales de España.

Se habla de un plan que por disminuir considerablemente los gastos de Marruecos permitiría normalizar y elevar nuestro crédito, plan de relativa fácil realización si lo acepta el Ejército y, como no puede haber duda respecto de la afirmativa, por cuanto es

aquel quien está en el Gobierno, y constituyendo una unidad los ocupantes del poder y los combatientes de Africa, lo que atas aquí los primeros será atado allá por los segundos, damos por averiguado que lo que se acuerde se realizará con unánime asentimiento.

En los últimos tiempos, anteriores al 14 de Septiembre se trae y llevaba una demasiada frecuencia el peligroso concepto del «honor militar», desfilándolo cada uno según sus convicciones o según sus «aversiones» políticas. Para las: la definición que es el Directorio y después los militares debe ser en ese particular, como la última palabra. No les tiene derecho a ser más susceptible que ellos; y si después de la labor de reconquista, libre y conscientemente, y no por la presión del enemigo, se retiran para fijar a residencia, digámonlo así, en posiciones que no requieren el constante sacrificio de vidas preciosas de españoles, y ello se hace a gusto de todos, el elemento civil no tendrá por que sentirse espiritualmente desahogado estando tranquilo y satisfecho el militar.

Para quien esto escribe no hay más problema que el de que se estima o se suficientemente acreditado, demostrada nuestra superioridad; y dice esto, porque en tierras de moros, y lo mismo en tierras de cristianos, quien protege ha de ocupar necesariamente plano más elevado que el protegido. Si está fuera de duda para los indígenas, que somos más fuertes que ellos y—debe estarlo—no hay dificultad en que se utilicen los medios de la persuasión, blandos y dulces después de haber usado los duros y ásperos de la fuerza. Los que siendo fuertes, profieren los modos suaves a los de la violencia, se refugian sobre la fortaleza, la generosidad.

Miguel Palatino

Teatro-Circo

En «Los G. villanos» la líd. se suela de Guerrero, ya conocida de nuestro público, basificó el éxito del debut la Compañía de Ocaña. Este actor obtuvo un augeo triunfo personal y con él el notable barítono Luis M. de J. que a una extensa y bien timbrada voz un gusto y maestría; el público le ovacionó repetidas veces y le hizo repetir varios números.

Las típles señoritas B. día y Torres, muy bien; la primera excelente contralto y la segunda una buena flautista cómica que asoch; salió airadamente en el papel de tiple cantante.

Los coros excelentes y el M. teatro Machi trabajó como basco. El teatro animadísimo y el público muy satisfecho.

Para el señor Alcalde La música en el Muelle

Una y mil veces más escribiré sobre este asunto. El paseo del Muelle de Alfonso XII, fuera de la alegría que le dan nuestras pasanas con su graciosa charla, esta cosa, falta lo principal, la música.

Repetidas veces hemos rogado al señor Alcalde que pidiera a las dignas autoridades de Ejército y Marina autorizar que las bandas de música militares amenizaran el referido paseo, lo cual estamos segurísimos que no le negarían los Excmos. Señores Capitan general y Gobernador Militar.

El Ayuntamiento tiene presupuesto de una cantidad para festejos y como este año dada la opatia reinante entre los componentes de la comisión, no se abra, bien puede el señor Alcalde extraer de ahí la cantidad necesaria para las bandas.

Haga esto el señor Torres y estamos segurísimos que todos le quedaran agradecidos, pues las familias que de continuo van al muelle pasarían un rato divertido oyendo buena música.

A JUANITO SOLER CANTO RAPIDA

«No permitas que me aparte de Ti»
La vida te sonríe y es para tí un paraíso en este día grande, a síco, de incalculable dicha, quizá el más feliz de todos los que has de ver en la tierra tus ojos. La felicidad, esa plena ventura por cuya consecución se esfuerza, lucha y vive nuestro pobre corazón, te circunda con agrado de ensueño en esta fecha solemne y memorable de tu vida.

Dice que a todos nos ama, que a todos nos bendice; te ha amado hoy a tí señaladamente, te ha colmado hoy a tí de una manera especial de sus misericordias y de sus bendiciones infinitas, disdóstele en el Divino Manjar que alimenta las almas.

Te ha contemplado, comovido por la emoción del momento instantáneo, como atóxico y conmovido los astros los Angeles que te rodeaban, rapir al Señor, y en tu cénit de Ángel ha visto brillar el fervor, con que le pedías que santifique tu alma, que la ayude del mundanal ruido, que le embriague de su dióhis, que la purifique de toda culpa, que te conserte para emprender la lucha contra tus mismas pasiones, que la defienda del mal, que no permitas que se aparte de El... y al verte, un negro pensamiento ha acomado a mi mente que he extremado todo misero he pasado en la felicidad con que los hombres se apartan de El, de Dios, y he temido por tu alma; estoncos también yo he rogado con mi débil y pobre oración que jamás te apartes de El... porque esa vida y esa felicidad, y ese inmenso, incalculable; que hoy embianga tu ser, todo lo poderías alejándote de El, porque lejos de Cristo, que es Luz y Verdad, que es Vida, no hay más que tinieblas, error y muerte.

A. NAVARRO

De red policlaca

Se ha presentado en esta Compañía, el Compañero don José González Gostál, el Inspector de 1.º don José Pérez Olivares, don Enrique Rosado Gostál, Inspector de 2.º y el vigilante don José Paracides de la Iglesia que han sido destinados a esta plaza.

A. NAVARRO